

SANCTUAIRE DE SAINTE ANNE DES
MONTAGNES

Monsieur le Rédacteur,

Depuis déjà assez longtemps, vous me demandiez quelques notes sur le pieux Sanctuaire de Sainte Anne des Montagnes, à St-Damien de Buckland, dans le comté de Bellechasse. Dernièrement encore, vous insistiez pour avoir un petit travail sur ce sujet, alléguant que l'histoire de ce lieu de pèlerinages pourrait intéresser vos pieux lecteurs des Annales de la Bonne sainte Anne.

Si j'avais cru pouvoir intéresser vos lecteurs, comme vous le dites, Monsieur le Rédacteur, il y a longtemps que je me serais exécuté ; mais puisque vous avez la bonté de faire de nouvelles instances, pour la plus grande gloire de Dieu et la propagation de la dévotion à la Bonne sainte Anne, la glorieuse patronne et protectrice du peuple canadien, je vais essayer de vous tracer l'origine et le développement de ce lieu de pèlerinages, connu sous le nom de : " Sainte Anne des Montagnes ".

Colligite fragmenta, ne pereant, disait Notre-Seigneur à ses Apôtres ; ramassez les morceaux, de peur qu'ils ne se perdent. Voilà ce que nous allons faire : recueillir ces miettes précieuses qui tombent de la table de notre grande Thaumatourge du Canada, pour les offrir, humblement, à vos chers lecteurs des Annales.

L'histoire de la chapelle de sainte Anne des Montagnes est intimement liée à celle de la paroisse de St-Damien, dans le comté de Bellechasse. C'est donc de la mission de St-Damien qu'il faut d'abord parler, dans ces notes consacrées au petit Sanctuaire de sainte Anne, construit en 1886 et inauguré en 1887.

Cette mission de St-Damien de Buckland, située entre St-Lazare et Notre-Dame Auxiliatrice, fut fondée